
San Cesario sul Panaro 27/01/2022

Alla c.a. del Sindaco di San Cesario sul Panaro Francesco Zuffi

INTERROGAZIONE URGENTE A RISPOSTA SCRITTA

OGGETTO: CAMPAGNA 2021 MONITORAGGIO ARIA POLO SPORTIVO

Premesso che nella determinazione n°177 del 14/04/2021 ad oggetto “CAMPAGNA 
DI RILEVAMENTO DELL’INQUINAMENTO ATMOSFERICO MEDIANTE UNITA’ MOBILE PRESSO 
CAMPO SPORTIVO A SAN CESARIO SUL PANARO: IMPEGNO DI SPESA PER LAVORI DI 

ALLACCIAMENTO ELETTRICO ANNO 2021” si legge tra le altre cose “PREMESSO che in 
data 25/01/2021 prot.n. 953, si è stabilito in accordo con Arpae Modena di 
effettuare la campagna di monitoraggio della qualità dell’aria presso il campo 
sportivo in Via Ghiarelle, in due distinti periodi di quattro settimane ciascuno in 
Maggio e Dicembre 2021, in modo da ottenere una copertura temporale di otto 
settimane secondo quanto disposto dall’Allegato I “Obiettivi di qualità” del D.L. 
155/2011; CONSIDERATO che per effettuare tali campagne di rilevamento, è 
necessario l’allacciamento alla rete elettrica del campionatore, mediante posa di
cavi, quadri elettrici, impianto di messa a terra, ecc.”;

Considerato che nel documento di ARPAE Pratica SD n° 2149/2020 ad oggetto 
“Prove per futura realizzazione campagna di monitoraggio della Qualità dell’Aria 
con Laboratorio Mobile – via Ghiarelle - Comune di San Cesario S/P” il 
Responsabile Unità Specialistica Aria/CEM Dott.ssa Giovanna Rubini scrive “In 
riferimento all'oggetto, facendo seguito a quanto da Voi richiesto con nota d el 
07/01/2020 Prot. 278 assunta agli atti con prot. PGMO/2020/ 1414 e alle successive 
comunicazioni, si informa che dal 15 al 18 giugno 2020 il Laboratorio Mobile è stato
posizionato nell’area sportiva di via Ghiarelle, a fianco della palestra di nuova 
realizzazione, in posizione concordata con l’Assessore all’Ambiente dr. F.Pancaldi. 
Lo scopo era di testare la nuova postazione, eseguendo test preliminari 
propedeutici alla realizzazione in futuro di una campagna di rilevamento della 
qualità dell’aria in tale sito. Le prove si sono rese necessarie in quanto, nel 
monitoraggio eseguito in passato in prossimità nella medesima area a margine 
delle tribune, dal 4 al 31 maggio 2017 - e di cui alla lettera di trasmissione del 
19/06/2017 PGMO/2017/0011821 -, erano emerse importanti criticità sia sulla 
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copertura cellulare per l’acquisizione dati che sulla instabilità della fornitura 
elettrica, tali da ritenere il sito non idoneo per monitoraggi della qualità dell’aria.

Le prove recentemente effettuate nel nuovo sito hanno invece dato esito positivo 
non evidenziando problematiche di trasmissione dati o riconducibili alla fornitura 
elettrica. Il sito in oggetto, alle condizioni attuali, è pertanto da ritenersi IDONEO 
per monitoraggi futuri”;

Visto che in data odierna in risposta alla mia richiesta di avere copia dei risultati 
delle campagne di monitoraggio la D.ssa Enrica Canossa  Responsabile Servizio 
Sistemi Ambientali ARPAE Emilia-Romagna, Area Prevenzione Ambientale Centro 
in sostanza mi ha riferito che la campagna di dicembre è stata interrotta per 
problemi alla fornitura elettrica, motivo per cui nel report ci si riferisce solo a quella 
di maggio 2021.

Tenuto conto che le campagne di monitoraggio della qualità dell’aria soprattutto 
in siti dove si pratica attività sportiva sono fondamentali ai fini di cercare di 
salvaguardare al meglio la salute degli atleti che li frequentano, questo sito di via 
Ghiarelle in particolare spesso ha mostrato livelli di polveri sottili in linea con la 
centralina fissa posta in Viale Giardini a Modena, luogo purtroppo tristemente 
emblematico di tale problema ambientale.

SIAMO QUINDI A RICHIEDERE

 Se il Sindaco Zuffi sia a conoscenza dei problemi a quanto pare 

estremamente gravi che hanno nuovamente funestato la fornitura elettrica 

destinata agli strumenti di ARPAE facendo fallire la campagna di 

monitoraggio di dicembre 2021, una campagna composta da ben quattro 

settimane di durata;

 Com’è potuto accadere che si siano verificati nuovamente dei problemi 

alla fornitura elettrica visto che stando al documento di ARPAE Pratica SD n°

2149/2020 citato in premessa il sito sarebbe stato IDONEO per monitoraggi 

futuri;

 Come è possibile che da circa cinque anni vi siano problemi di fornitura 

elettrica in un sito che alimenta diversi campi sportivi, una palestra, degli 

spogliatoi e diversi campi da padel;

 Cosa ha intenzione di fare l’Amministrazione per risolvere definitivamente 

l’annoso problema;

 Se l’Amministrazione abbia intenzione di fare eseguire  le quattro settimane 

di monitoraggio saltate e con che tempistiche;

 Che vengano illustrati i dati relativi al monitoraggio di maggio 2021.
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                                                                                        Mirco Zanoli

                                                                           Lista civica “Rinascita Locale”

                                                                                      Firma
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	 Premesso che nella determinazione n°177 del 14/04/2021 ad oggetto “CAMPAGNA DI RILEVAMENTO DELL’INQUINAMENTO ATMOSFERICO MEDIANTE UNITA’ MOBILE PRESSO CAMPO SPORTIVO A SAN CESARIO SUL PANARO: IMPEGNO DI SPESA PER LAVORI DI ALLACCIAMENTO ELETTRICO ANNO 2021” si legge tra le altre cose “PREMESSO che in data 25/01/2021 prot.n. 953, si è stabilito in accordo con Arpae Modena di effettuare la campagna di monitoraggio della qualità dell’aria presso il campo sportivo in Via Ghiarelle, in due distinti periodi di quattro settimane ciascuno in Maggio e Dicembre 2021, in modo da ottenere una copertura temporale di otto settimane secondo quanto disposto dall’Allegato I “Obiettivi di qualità” del D.L. 155/2011; CONSIDERATO che per effettuare tali campagne di rilevamento, è necessario l’allacciamento alla rete elettrica del campionatore, mediante posa di cavi, quadri elettrici, impianto di messa a terra, ecc.”;

